



Chiloé recibe nuevo portazo tras fallida visita de comisión

Para hoy estaba programado el trabajo en terreno del grupo de parlamentarios que integraría la delegación de Obras Públicas de la Cámara de Diputados, la que fue suspendida al no contar con presencia de autoridades del MOP.

Carolina Larenas Faúndez
carolina.larenas@laestrellachiloé.cl

Como un nuevo retroceso para Chiloé fue calificada por actores locales la suspensión de la sesión que la Comisión de Obras Públicas de la Cámara de Diputados realizaría hoy en la provincia.

Un recorrido por las faenas del Puente Chacao y una revisión de la importancia de concretar el proyecto de la doble vía eran los temas centrales que se abordarían en la instancia, pero finalmente fue suspendida debido a que no asistirían ni la ministra Jéssica López ni el subsecretario Danilo Núñez.

Para representantes de los gremios de la zona que esperan encontrar una respuesta al porqué se ha pospuesto por novena vez la fecha para la presentación de ofertas al llamado a licitación para la construcción de la doble vía entre Chacao y Chonchi este anuncio es un balde de agua fría.

Del mismo modo, como parte de la presencia de autoridades del Ministerio de Obras Públicas en la zona, la Asociación de Municipios de Chiloé tenía programada una reunión para revisar los proyectos que forman parte del Plan Bicentenario, considerando que 6 de los 10 alcaldes de la provincia asu-



EN ALGUNOS TRAMOS DE LA PANAMERICANA EN CHILOÉ SE PRODUCEN EXTENSOS ATOCHAMIENTOS.

mieron recientemente su cargo, encuentro que también se suspendió.

Erwin Palma, presidente de la Asociación de Dueños de Camiones (Asoducam) Castro, indicó que "nuevamente esta gente demostró no tener ningún tipo de empatía ni preocupación por lo que sucede aquí en la Isla de Chiloé".

El dirigente sumó que "en primera instancia la ministra dijo que venía, después dijo que por agenda no podía asistir, pero vendría el subsecretario y ayer (martes) el subsecretario también dijo que no podía venir e iban a mandar a una persona que podría haber venido a escuchar, pero sin poder dar algún tipo de explicación".

Fue el diputado por la zona, Fernando Bórquez



ESTABA PROGRAMADA UNA VISITA A LAS OBRAS DEL PUENTE.

(UDI), quien tras conocerse en noviembre del año pasado el nuevo aplazamiento de la licitación de la doble vía solicitó a la Comisión de Obras Públicas que se constituyera en Chiloé para revisar este y otros proyectos emblemáticos de la provincia.

"Hemos iniciado este

2025 no con muy buenas noticias para el archipiélago de Chiloé. Habíamos programado con mucha antelación una visita al puente en el canal de Chacao, pero también la necesaria doble vía y a última hora la ministra y el subsecretario nos dicen en la cara que no van a ir a terreno porque tenían

taria no pudiera sesionar en la zona fue el senador Carlos Kuschel (RN), ya que esperaba poder formar parte de la instancia y conocer la realidad de los proyectos de conectividad para la provincia.

"Parece que la ministra no va a ir y vamos a seguir en el aire con puros columpios que se dan un impulso una vez al año y te tiran para un lado y para el otro, y no se hace nunca porque hemos destruido la estructura de los precios, entonces las bases quedan mal calculadas y cada vez con menos empresas serias disponibles y por eso era tan importante que fuera la ministra porque vamos a seguir perdiendo el tiempo y no se hacen las cosas", mencionó el congresista.

BICENTENARIO

A principios de septiembre en una reunión que se realizó en Quellón se definió el conjunto de iniciativas que forman parte del Plan Bicentenario de Chiloé y totalizan una inversión de 200 mil millones de pesos.

Este era uno de los puntos que los alcaldes de la provincia esperaban revisar aprovechando la presencia de autoridades del MOP en la zona como parte de la Comisión de Obras Públicas de la Cámara Baja, pero sin embargo fue suspendido.

Marcos Vargas (DC), presidente de la Asociación de Municipios de Chiloé, señaló que "desconozco los motivos de la suspensión, solamente sabemos que producto de la suspensión de la visita de la comisión de la Cámara de Diputados, nosotros como asociación tuvimos que postergar la reunión con las autoridades del Ministerio de Obras Públicas para lo que ya estamos agendando una nueva antes que termine el mes de enero".

30 de

abril es el plazo para la apertura de las ofertas técnicas de la doble vía Chacao y Chonchi.

prioritario otros lugares", relató el congresista.

Además, el parlamentario sostuvo que "la multigremial y, especialmente Asoducam están con un portazo en la cara porque la ministra y sus autoridades no tienen certeza de cuándo vamos a hacer la licitación de la doble vía que están necesarias porque se nos está muriendo la gente en la Ruta 5 en el archipiélago de Chiloé".

Quien también lamentó que la comisión parlamen-

“
A última hora la ministra y el subsecretario nos dicen en la cara que no van a ir a terreno”.

Fernando Bórquez,
diputado por la zona.